

plupart des ONG indiennes tiennent à leur indépendance et ne collaborent qu'à regret.

Les communautés où les ONG sont actives perçoivent celles-ci comme une solution de rechange au gouvernement. Les ONG sont surtout respectées dans les localités où les programmes gouvernementaux laissent à désirer et où elles entretiennent d'excellents rapports avec les cadres supérieurs du gouvernement, car elles facilitent alors l'accès aux fonds de développement gouvernementaux.

Le Gouvernement de l'Inde et les organisations étrangères sont les principales sources de financement des ONG. Parmi les autres, on compte les missions étrangères, ainsi que les agences publiques et multilatérales étrangères ou indiennes. De plus en plus de grandes ONG bien établies participent à des programmes d'aide bilatérale et multilatérale, où elles sont chargées de la formation d'intervenants ainsi que de la conception, de la mise oeuvre, de la supervision et de l'évaluation de projets. Certaines jouent alors le rôle d'instance centrale, coordonnant les actions de réseaux d'ONG et influençant parfois l'octroi des subventions à l'échelle de l'État.

Le financement demeure le principal obstacle aux activités des ONG, et

particulièrement pour celles de petite taille. Ces organisations reçoivent souvent des fonds par l'entremise des ONG centrales, auxquelles plusieurs agences de financement préfèrent octroyer des fonds pour des raisons d'ordre pratique.

Un certain nombre d'ONG internationales et d'organismes bénévoles privés (OBP) mettent indirectement leurs projets en oeuvre en confiant leur réalisation à des organisations partenaires indiennes. Les grands OBP ont en Inde des bureaux ou des agents qui veillent au déroulement de leurs projets. Plusieurs chargent des experts-conseils contractuels de réaliser leurs projets. Un très grand nombre d'ONG indiennes reçoivent des subventions d'OBP internationaux. Bien que les OBP s'intéressent à des secteurs d'activités précis, ils offrent généralement des subventions pour plusieurs types de projets de développement allant du secours au développement social et économique.

Votre partenaire au sein d'une ONG

Les activités de la plupart des ONG sont gérées par une personne clé, souvent le fondateur de l'organisation, qui en assure la survie depuis ses débuts. La philosophie de cette personne influence considérablement l'organisation et ses activités. Un leader d'ONG occupe souvent le poste